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Edito

Un début  
d’année difficile
Texte de Marie-Do

Après 32 ans de combat contre l’échec scolaire 
et pour la qualité de l’enseignement, j’ai voulu 
écrire un livre que j’aimerais éditer.

Ce livre n’est même pas encore édité qu’il a 
déjà  beaucoup fait parler de lui et le résultat 
en est la perte des salaires que nous octroyait 
la Ville de Mouscron et la perte des subsides 
pour notre école des devoirs (les jeunes 
qui viennent encore se faire aider alors 
qu’ils sont retournés dans une autre école 
et l’aide aux enfants de notre école durant 
la dernière période de la journée  et l’étude).  
Malheureusement, dans cette aventure nous 
avons aussi perdu Delphine et Françoise 
devra nous quitter en juillet. Pour les autres 
enseignantes, nous devrons chercher des 
solutions…

Il faut comprendre qu’aujourd’hui, toute 
personne travaillant à la Ville a un devoir de 
neutralité or nous ne le sommes pas.  Mais 
qu’est-ce qu’être neutre  ?  Est-ce que cela 
existe ? Il y aurait beaucoup à dire… En tous 
cas, le fait d’être chrétien aujourd’hui semble 
déranger pas mal de monde, surtout si on veut 
mettre sérieusement la Bible en pratique.

Une coïncidence s’est produite : alors que j’en 
arrive à la fin de la rédaction de mon livre, 
la Communauté Française a sorti un guide 
pour l’EVRAS avec lequel nous ne sommes 
pas du tout d’accord.  Du coup, les médias 
se sont emparés du sujet et ont, à notre  avis, 
voulu donner un avertissement à tout le 
monde  : si vous vous opposez à l’EVRAS, eh 
bien, nous coupons les vivres et c’est ainsi 
que nous perdons le peu de subsides que 

nous avions pour faire fonctionner l’école.  
A-t-on ainsi voulu donner un exemple ?

Nous  tenons  aussi  à vous dire que nous  
sommes  quand même surprises par le travail 
des médias qui ne se gênent pas pour mentir 
et calomnier, même à la RTBF.  Sachez que 
ces mêmes médias refusent le dialogue et 
sont injoignables ! Il y a de quoi se poser des 
questions quant à la façon dont nous sommes 
informés…

Cela fait 32 ans que notre école vit grâce à la 
Providence.  Que deviendra-t-elle ?  Nous n’en 
savons  rien… Tout ce que nous savons, c’est 
que nous ne sommes  pas éternelles (du moins 
sur cette terre) et que l’école ne l’est pas non 
plus (Tout n’est-il pas voué à la destruction ?) 
Et aujourd’hui, comme toujours, nous ferons 
donc confiance à la Providence pour essayer 
de faire de cette école quelque chose qui 
plaise à Dieu.

Certains pensent sans doute que nous aurions 
mieux fait de nous taire. Mais aujourd’hui, 
nous ne pouvons plus nous taire. Ce qui se 
passe avec les enfants  est trop grave… 

Ceux qui se posent des questions par rapport 
au livre  peuvent nous le demander, nous 
nous ferons  une joie de le leur donner ainsi 
que les raisons pour lesquelles nous  sommes 
contre le guide EVRAS.  N’hésitez pas !

En ce début de l’année 2024, nous venons  
vous souhaiter  paix, joie, confiance…

Soyez bénis,

Marie-Do et  Annie-Jo

Conception - Pvgraphe - impression 
Ecole Saint dominique Savio - Mouscron
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Qu’est-ce que les enfants ont  compris à tout cela ?   
Certainement pas tout…  
Voici quand même 3 textes concernant cette affaire…

Le départ de Delphine 

Au début de l’année, nous étions dans 
la classe de Delphine mais, après 
quelques, semaines, elle est devenue 
malade car elle était inquiète à cause 
des problèmes à l’école  : il n’y aura 
plus de salaires à l’école.  Alors elle a 
dit qu’elle partait pendant une semaine 
pour se reposer car elle en était malade 
mais elle n’est plus revenue.

Topaze et Julianio

Changement de classe

Depuis le départ de Delphine, nous 
avons dû changer de classe.  Tout 
d’abord, on a fait des va-et-vient dans 
toutes les classes (par exemple : 2 chez 
Annie-Jo, 6 chez Françoise, 2 autres 
chez Marie-Do et 1 en maternelles). 

Mais un matin, à la chapelle, après 
les vacances, Marie-Do a annoncé les 
nouvelles classes pour toute l’année.  
Nous deux, nous sommes chez Marie-
Do.

Topaze et Juliano

Téléphone arabe raté

Pendant une récré de midi, Marie-Do 
arrosait tranquillement les plantes dans 
la serre.  Pendant ce temps, à la porte du 
garage, Inès l’appelait car elle ne trouvait 
plus ses chaussures de jardin (Qui sait 
si Arnaud ne les avait pas cachées  ?) 
Inès avait demandé à certains élèves 
d’appeler Marie-Do mais elle ne venait 
pas.  

Le premier élève a crié : « Marie-Do, il y 
a Inès qui t’appelle ».  

Un deuxième l’a entendu mais comme 
il ne connait pas encore bien le nom 
d’Inès, il a crié  : «  Marie-Do, il y a des 
gens qui t’appellent. »

La semaine d’ avant, des personne de la 
RTBF étaient venues et on avait dit, il y 
a des gens de la RTBF alors, Preston qui 
est flamand s’est dit que des «  gens  », 
ça devait forcément être des gens de la 
RTBF et il a crié : « Marie-Do, il y a des 
gens de la RTBF pour toi »  

Quand Marie-Do est arrivée dans le 
garage, elle a vu Inès qui cherchait ses 
chaussures avec des amis mais personne 
de la RTBF  alors elle a dit à Preston 
que ce n’était pas bien de transformer 
comme ça les histoires…

Anaïs, Joseph et Nathanaël
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Des recettes à découvrir !

dessin Noël 

La Bonne 
Bouffe
En tant qu’école « gastronomique », les profs 
ont eu une petite envie de varier les menus.  Au 
début de l’année, nous avons été « choqués » 
en voyant les menus. Dans notre bouche, nos 
papilles gustatives faisaient la fête. Miam, 
miam, miam !! Donc, maintenant, au lieu de 
tourner sur 3 semaines, nous tournons sur 
4.  Voici les nouveaux menus  : vol-au-vent 
avec riz, boulettes à la sauce tomate avec 
de la purée, lentilles (spéciales Annie-Jo)  et 
pommes de terre, salade.  Et voilà 3 repas de 
plus à crunch-cruncher (=manger).  Au revoir, 
passez un bon moment, au coin du feu à lire 
notre magnifique revue ! 

Cuisinière en chef : Margot et les marmitons : 
Miley et Séraphine 

A la piscine 
une semaine  
sur deux
A la rentrée des classes, Marie-Do nous a 
annoncé que nous n’irions plus à la piscine 
qu’une semaine sur deux.  

Beaucoup n’ont pas aimé cette nouvelle 
information et quelques-uns ont été contents.  

Quand il n’y a pas piscine, nous avons jonglage 
et une récré l’après-midi, comme les autres 
jours.  Ceux qui ne vont pas à la piscine font du 
jonglage pendant ce temps.

 Sarah et Juliano

p. 15-16
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Panne de 
C’était une belle journée 
d’hiver : la plus froide 
comme par hasard… 

Dehors, il faisait très froid et à l’intérieur, 
grâce au chauffage, il faisait chaud mais 
tout à coup, en pleine journée, le chauffage 
de l’appartement s’est arrêté. 

Pour nous, les élèves, cela ne changeait 
rien mais pour Marie-Jeanne, la maman 
d’Annie-Jo  et de Marie-Do, cela changeait 
tout  car elle est quand même déjà assez 
vieille.  

Energie négative !

Du coup, on devait chercher une solution tout de 
suite  !  Et nous avons trouvé la solution suivante  : 
mettre Marie-Jeanne dans la classe de Delphine 
devenue vide puisqu’elle est partie.  

Le jour même, Annie-Jo avait appelé le chauffagiste 
et il avait trouvé qu’il y avait de l’eau dans la citerne 
à mazout.  

Il a dit qu’il fallait acheter une nouvelle citerne.  Elle 
va arriver en 2024.  En attendant, une semaine après 
la panne, le chauffagiste qui est ingénieux a inventé 
un système pour  prendre le mazout par au-dessus 
car l’eau est dans le fond à cause de la différence de 
densité.

Preston

Quelle surprise

Saint 
Nicolas
Le 6 décembre, on est allé à la chapelle mais Marie-
Do a dit de monter dans la classe de Delphine qui 
était transformée en cinéma.  

On a regardé le spectacle que nous avons fait en 
mai : le voyage d’Obstiné.  Topaze a trouvé bizarre 
de se voir mais Gabriel était content  car on ne voit 
pas qu’il a oublié d’aller sur la scène à un moment. 

Durant la récréation, on a mangé des couques de 
St Nicolas et bu du cacao.  Nous avons aussi reçu 
une clémentine.  

Ensuite, nous avons regardé la deuxième partie 
du spectacle et, à la fin, nous avons bien rigolé car 
Annie-Jo a mis des choses drôles du spectacle.

Le 7 décembre, nous avons reçu des porte-mines 
et des nicnacs de la part de St Nicolas dans la classe 
de Sophie.

Topaze et Gabriel

chauffage
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Sport avec Eddy
Attention - 2024 année sportive !

Cette année, à l’école,  
il y a un nouveau prof  
de sport qui vient  
enseigner, devinez 
quoi ?!  
Eh bien, c’est… le sport !

Chaque mardi, notre prof de sport vient 
donc nous donner cours.  Eddy est très 
sympa ! 
Parfois, il organise même des jeux et il en 
a une fois fait un qui nous a beaucoup plu. 

Souvent, nous faisons une balle aux 
prisonniers et bien sûr, nous gagnons 
toujours à plate couture contre les filles.

Si nous ne sommes pas en ordre avec notre 
travail, pendant le cours de sport, nous 
devons faire du rattrapage et donc, Micah 
«  le bos  » doit souvent rester en classe de 
15h30 à 16h30…

Notre interview :
G,J et M : Quel est ton sport préféré ?
Eddy  : L’athlétisme. Surtout la course de 
demi-fond, de fond et le lancer.
G, J et M  : Qu’aimes-tu apprendre aux 
enfants ?
E  : Le travail de coordination, le 
renforcement musculaire et l’approche 
psychomotricienne.
G,J et M  : A quel âge as-tu commencé le 
sport ?
E : A 10 ans.
G, J et M : Que fais-tu comme sport à part 
donner cours aux enfants ?
E  : La pliométrie, la coordination et le 
renforcement musculaire. 
G,J et M  : Comment prépares-tu tes cours 
de sport ?

Energie positive !

E : Je fais un travail de recherche dans les 
diverses disciplines liées à l’athlétisme.
G,J et M : As-tu gagné une course ?
E  : Oui, j’ai gagné deux fois le challenge 
acrho.
G,J et M : Tu étais certainement content ?
E : Oui, en sachant que j’ai donné le meilleur 
de moi-même.
G,J et M : Qu’as-tu dit aux journalistes ?
E  : de ne pas courir pour des lauriers qui 
fanent mais courir pour la plus grande 
gloire de Dieu et la salut de l’humanité.

Gabin, Joseph et Micah 
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Les cascadeurs
4 mois, 4 blessés : ouille, ouille ouille ! Ça fait beaucoup !

Ecole - Tous risques ! 

 • Preston
 
Un vendredi, pendant la récré de 15h10, il était 
avec ses potes et il  a mis ses chaussures de 
jardin.  Ensuite, il est sorti du garage et il est allé 
dans le sous-bois pour jouer au foot.  

C’est à ce moment que Charlie est arrivé près de 
lui.  Sans le faire exprès, il lui a donné un coup 
d’épaule dans le menton.  Et, sans se rendre 
compte de ce qu’il venait de faire, il a dit en 
rigolant : « Tu veux un bisou magique ? » C’est 
à ce moment que du sang a jailli de sa bouche !  
Topaze, en voyant cela s’est mise à courir vers 
l’intérieur de l’école et elle est allée dans les 
escaliers en criant  :  «  Marie-Do  ! Marie-Do  !  » 
Et elle est tombée (sans se faire mal) dans les 
escaliers. En entendant ce bruit, Marie-Do 
est arrivée et elles se sont précipitées toutes 

les deux dehors.  
Preston était devant 
la porte et il crachait 
du sang.  Vite, Marie-
Do l’a emmené 
jusqu’en haut où elle 
lui a donné un bain 
de bouche.  

Ensuite, elle a 
téléphoné à sa 
maman qui est 
venue le chercher.  
Ils sont allés chez le 
docteur qui a dit que 
ce n’était pas grave, 
que c’était normal  : 
la langue saigne 

toujours beaucoup  !  Il est donc arrivé sain et 
sauf chez les jeunes  avec  juste un petit bout de 
langue en moins…

 • Joseph

Un autre vendredi, en revenant de la piscine, 
le petit Joseph est tombé du bus. Il s’est fait très 
mal.  D’abord, Annie-Jo a regardé, puis Isabelle 
et puis Anne. Il était ouvert au front.  Finalement, 
sa maman l’a emmené aux urgences où il a dû 
avoir quelques points de suture.

• Tobie

Le jeudi 7 décembre, pendant la récré de midi, 
quelqu’un a sauté sur Tobie pour jouer à loup 
touche-touche.  Il est tombé par terre, sur la 
bouche et il s’est mis à hurler.  Il a eu très très 
très mal.  Heureusement, une brave dame qui 
se nomme Valentine et qui est en fait sa maman 
est arrivée pour s’occuper de lui. 

Le «  coupable  » de cette malheureuse action 
pleurait lui aussi, tant il était triste de ce qu’il 
avait fait.  Pour se faire pardonner, il lui a 
d’ailleurs fait un beau dessin.  Tobie s’en est 
réjoui.  Deux jours après, il avait encore la lèvre 
toute gonflée  mais comme il est courageux, il 
ne s’est vite remis sur patte !

 • Ambroise

Le mardi 5 décembre, Ambroise est monté 
pour prendre ses affaires dans sa chambre.  Il a 
ouvert son armoire de toilette  pour y prendre sa 
brosse à dents et, en la refermant, le miroir s’est 
brisé en mille morceaux.  Malheureusement, 
un éclat s’est enfoncé dans sa main. Vite, il est 
allé près de Marie-Do pour la prévenir de cette 
« catastrophe ». Sophie est sortie de sa classe et 
est allée chercher des strips. Heureusement, à ce 
même moment, Isabelle, la maman de Gabriel 
et Anne-Claire, qui est médecin est arrivée. 

Elle a soigné Ambroise puis ils sont allés dans 
le couloir.  C’est là que, tout à coup, Ambroise 
est tombé dans les pommes.  Heureusement, 
Isabelle l’a attrapé et elle l’a couché sur un banc.  
Françoise a essayé de lui donner du sucre.  Tout 
le monde était en affaire.  Arnaud et Monique 
ont fait attention à ce qu’il ne tombe pas du 
banc et finalement, il est reparti avec la maman 
de Zélie.  Il y a eu plus de peur que de mal…

Jeanne B., Margot et Meyli
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Bienvenue  
aux nouveaux
Pour vous, nous les avons interviewés.

Noémie, 8 ans : 
Ce sont ses parents qui ont voulu qu’elle 
vienne dans notre école mais elle s’est vite 
fait des amis.  Elle semble contente car elle 
trouve qu’elle apprend plus vite maintenant.  
Elle est dans la classe d’Annie-Jo

Inès, 9 ans : 
Ce sont aussi ses parents qui ont voulu 
qu’elle change d’école.  Elle est dans la classe 
de Françoise et semble s’être adaptée.  Elle 
est contente car il y a moins de monde dans 
sa classe que dans celle de l’année passée et 
elle a de nouveaux amis.

Eyden, 8 ans : 
Ses parents et lui aussi ont voulu qu’il vienne 
dans notre école.  Avant, il était à l’école des 
sports mais il préfère vraiment notre école.  
Il aime tout dans notre école. Il est dans la 
classe d’Annie-Jo.  

Liam, 7 ans :
Il vient de la même école que Eyden.  Il est 
très content d’avoir changé d’école. Il adore 
caresser Fripouille. Il n’a pas encore de 
nouveaux amis mais il préfère notre école 
cat il se fait moins gronder.  Il est aussi dans 
la classe d’Annie-Jo.

Rentrée 2023
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Zélie, 8 ans : 
Elle est venue voir notre spectacle «  Le 
voyage d’Obstiné  » et elle a eu envie de 
venir dans l’école.  Marie-Do lui a dit qu’on 
ne faisait pas que des spectacles dans notre 
école mais elle a quand même voulu venir.  
Elle vient de loin alors elle doit parfois loger 
à l’école.  Avant elle était à l’école St Vincent.  
Elle est dans la classe de Françoise.

Ambroise, 8 ans : 
C’est Zélie qui lui a proposé de venir dans 
notre école et il a accepté.  Il était à l’école 
St Joseph de Mons.  Sa maman s’appelle 
Hélène et elle vient aider à l’école le lundi. 
Il est dans la classe de Françoise.  Il s’est vite 
fait des amis.

Ezékiel, 5 ans : 
Il est venu à l’école grâce à Eden. Il est 
content d’être là. Il est dans la classe de 
Valentine et Anne.

Charlie, 14 ans : 
C’est le neveu de Françoise.  Il est venu dans 
notre école car il a loupé son CE1D. Comme 
il savait que sa tante travaillait dans une 
école où les élèves réussissaient beaucoup, 
il a voulu y venir.  L’année passée, il était à 
l’INDSE à Bastogne.  Depuis qu’il est ici, 
il travaille beaucoup plus et beaucoup 
mieux. Quand il n’y a pas de travaux, il fait 
trois heures de train pour venir à l’école et 
trois heures pour rentrer chez lui  ! (Quel 
courage !) Il est dans la classe de Marie-Do 
et de Sophie.

Bienvenue aussi à Gabriel et Elliot  qui n’ont 
pas été interviewés. 

Nathanaël, Anne-Claire et Anaïs
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Des exploits : 
Les 5 ba-balles

Cette année, un élève de 6e année, Gabin, a décidé  
d’apprendre à jongler à 5 balles.   

S et M  : Alors, monsieur Gabin, comment 
avez-vous eu cette idée fabuleuse de jongler 
à 5 balles ?
G  : Au début, je ne savais pas trop quoi 
choisir (Je sais déjà jongler à 3 et 4 balles, à 
3 et 4 anneaux, aux massues, je sais faire du 
monocycle,…) alors j’ai demandé à Marie-
Do ce que je pouvais faire et elle m’a dit  : 
« Tu peux apprendre à faire des passings ou 
une technique sur la wave ou le monocycle 
ou 4 massues.  C’est alors que j’ai soudain eu 
l’idée de jongler à 5 balles mais Marie-Do a 
dit qu’elle ne savait pas m’apprendre cela 
mais que je pouvais toujours demander 
à Françoise.  On a regardé sur internet et 
voilà, je me suis lancé…
S et M  : Comment avez-vous appris à 
jongler à 5 balles ?
G  : Au début, je devais lancer 3 balles en 
l’air puis je devais faire la même chose 
en tapant sur les «  cuicuisses  ».  Ensuite, 
je devais jongler avec  4 balles et puis je 
devais faire la même chose avec 5 balles.  
Enfin, j’ai réussi à faire quelques passes et 
maintenant, j’ai un record de 9 secondes.

Qui dit mieux ? 

S et M : Oui, c’est impressionnant.  Depuis 
combien de temps apprenez-vous à jongler 
à 5 balles ?
G : Depuis deux mois !
S et M  : Pour avoir un résultat si brillant, 
vous êtes-vous entrainé en dehors de 
l’école ?
G : Oui, beaucoup !
S et M : Aimez-vous jongler à 5 balles ?
G : J’adore.

Miley et Séraphine

Nous l’avons donc inter-
viewé pour vous donner 
le plus d’informations 
possibles à ce sujet :
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Lecture ultra-rapide

Voyage dans le jardin

Noël blanc

Depuis que l’école existe, aucun élève 
n’avait réussi à lire plus vite que Marie-Do.  
Mais, cette année, il y a deux exceptions en 
sixième année: Joseph et Nathanaël.  En 
effet, Marie-Do a lu un texte en lisant 
avec  une moyenne de 2177 caractères à 
la minute et les écrivains de ce texte ont lu 
plus vite.   Nathanaël : 2740 caractères à la 
minute et Joseph 2218 !!!

Joseph et Nathanaël

Note de l’éditeur: bravo les gars !

En juin, les classes de 1ère et 2ème 
secondaires ont fait un immense voyage 
dans … le jardin  !  Pendant une semaine, 
nous avons campé dans le jardin.  Nous 
avons fait un braséro (sur la cour) sur lequel 
nous avons grillé des marshmallows tout en 
jouant au loup-garou.  C’était super-cool.

Miley et Séraphine

Note de l’éditeur : les 2 « journalistes » ont apparemment oublié que nous 
sommes allés à la mer et à Pairi Daiza pendant ce voyage dans le jardin.

Avec le nouvel enfant, sous les flocons blancs qui 
tombent du firmament, nous vous souhaitons un 
joyeux nouvel an.

Nous préparons la dinde farcie avec les légumes 
cuits et le poulet rôti qui nous donnent bon appétit.

Dans la crèche, Il y a de la paille bien fraiche pour 
les moutons et les santons aux chapeaux melons 
que nous adorons.

Dans le ciel angélique, nous entendons des 
cantiques aux paroles magiques.

Le matin, après avoir mangé du bon pain, nous 
voyons les lutins distribuer leur butin au pied du 
sapin pour les futurs saints.
  
Et nos yeux se perdent dans les décorations de la 
maison !

Bonne année 2024 !

Anaïs, Joseph et Nathanaël
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pour apprendre les maths

Nous, les élèves d’Annie-Jo, nous avons des 
carnets en math. De temps en temps les 
exercices sont difficiles et parfois ils sont 
faciles. Heureusement, nous pouvons utiliser 
le matériel. Les carnets sont de différentes 
couleurs en fonction des matières. 

Le carnet orange, c’est géométrie on doit le faire 
en dernier, c’est dommage car c’est celui qu’on 
préfère. En fait non, Owen préfère le gris, c’est 
celui de problèmes, Augustin et Rachel le bleu, 
c’est numération. Et Thylio le jaune, calculs. 
Certains aiment tous les carnets. Nous devons 
faire une page de chaque carnet par jour et 
si on a réussi, le vendredi on peut jouer à la 
place de travailler, faire des Lego, aller aider les 
maternelles. Ça c’est chouette.

Les 3e années de la classe  
ont des carnets blancs.

Nous avons aussi un carnet de lecture avec 
Abinadab et Joram, nous faisons aussi de 
l’écriture et les grandes font de l’orthographe. 
Quand on a fini le carnet d’écriture, on doit faire 
de la copie sans faute.

En fait on aime bien l’école.

Tous les vendredis Annie-Jo raconte une histoire 
et on peut faire des jeux de logique. Le mardi on 
fait du sport avec Eddy et un vendredi sur 2 on 
va à la piscine.

La classe d’Annie-Jo

Des carnets
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L’année scolaire passée nous avons planté du blé. 
Cette année on l’a récolté et comme il n’y en avait 
pas assez, les parents d’Antoine nous en ont donné 
un paquet. On a mis le blé dans un moulin à café, 
on a dû tourner fort car c’était dur et après, ça faisait 
de la farine. On a tamisé la farine et puis on a fait du 
pain.

Nous avons aussi fait du beurre. On a pris de la 
crème fraiche fouettable, on l’a mise dans un bocal, 
on a secoué très fort pendant au moins 10 minutes 
et soudain, elle s’est transformée en beurre. Hélas, 
Rachel, Claire et Caroline ont raté leur beurre.

La classe d’Annie-Jo

Au cours d’éveil, on parlé de la ligne du temps : la 
préhistoire, l’invention de l’écriture et l’histoire. 
Augustin a ramené un grand puzzle de l’histoire en 
forme d’escargot. Nous l’avons fait tous ensemble. 
On s’est partagé en 5 groupes et après on a réuni 
les différents morceaux. Certains l’ont terminé 
pendant la récréation.

La classe d’Annie-Jo

En maternelle, nous préparons les fêtes ! Nous avons 
fabriqué un magnifique St Nicolas, pour cela nous 
avons découpé, collé, peint, ... Nous avons cuisiné 
des petits sablés de Noël avec l’aide de Claire qui 
vient tous les jeudis après-midi dans notre classe. 
Nous avons aussi peint un beau sapin!

Classe de Valentine et Anne
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Décorations pour Noël
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Pour embellir notre classe en cette période de Noël, nous avons décoré notre «sapin « reçu 
d’un papa d’élève avec de magnifiques polyèdres fabriqués de nos mains. Cette activité a 
fait appel à notre savoir-faire expérimenté, bien sûr : découpage, pliage, collage, décorations 
artistiques et connaissances en géométrie.

A la veille des vacances, après notre petit apéritif festif, nous sommes tous repartis 
joyeusement avec notre petit polyèdre pour l’accrocher à notre sapin familial.

Petit défi faisant appel à vos souvenirs de classe !!
Je suis un polyèdre a une base comportant 6 sommets ,6 faces, et 10 arêtes.
Qui suis-je ?
 
Réponse à envoyer à l’adresse suivante

Ecole Saint Dominique Savio
Classe de Françoise
Rue de bruges ,51
7700 Mouscron

Tout courrier recevra une réponse écrite de nos mains.
Merci déjà pour l’entraînement d’écriture que vous allez nous procurer.

Le gagnant sera tiré au sort par une main innocente.

Vous découvrirez le nom du gagnant ainsi que le prix qui lui sera offert dans notre prochain 
«Petit Savio»

A suivre....

Toute notre classe vous souhaite  
une excellente année 2024.

Françoise et ses élèves
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Bonne  Année 2024

l’adresse de l’école : 51, rue de Bruges 7700 Mouscron  
- tél : 056 33 23 99 - mail : esds@serviteur.be

Le Petit Savio reviendra  
aussi en 2024

Concours Dessin
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Pour vous souhaiter une bonne année, nous avons proposé un concours de dessins aux enfants.   
Les trois gagnantes sont Margot, Meyli et Caroline.  Regardez  d’autres chefs d’œuvre… en page 15 !


